

# Actualidad

## NACIONAL

COMUNITAT VALENCIANA

### Sanidad ya financia las bombas de insulina

**José Vicente Morant**

Dando cumplimiento al acuerdo adoptado el pasado año por el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud, la sanidad pública valenciana ha comenzado a financiar íntegramente la colocación de bombas de insulina en pacientes diabéticos, convirtiéndose así en pionera estatal.

El acto protocolario de presentación se celebró el pasado 23 de febrero en el Hospital Clínico de Valencia, centro donde se implantó la bomba a la primera paciente beneficiada: una mujer diabética embarazada. «De este modo, la Conselleria cumple su compromiso de ser la primera de España en asumir esta prestación, adoptada por el Consejo Interterritorial en diciembre de 2003», manifestó el director general de Ordenación y Evaluación de la Investigación Sanitaria, Alfonso Bataller.

El compromiso adquirido por Sanitat completa las prestaciones que la Conselleria ofrecía desde 2001 a los portadores de bombas de insulina, pacientes a quienes se financiaba el material fungible. «Ahora lo que se hace es financiar no sólo ese material, sino también la bomba de insulina, lo que supone un paso muy importante porque significa ampliar la prestación a unos pacientes que hasta ahora tenían que costearse esta terapia», recordó Bataller.

En este momento, los hospitales públicos valencianos

autorizados para la implantación de bombas de insulina son, además del Clínico, «La Fe», «Doctor Peset», General de Alicante y el de Castellón. «Se trata de optimizar la terapia insulínica y permitir una mayor flexibilidad al paciente en su vida diaria», asegura el director general de Prestación Asistencial, Melchor Hoyos. Al decir de este

El Plan de Diabetes de la Conselleria de Sanitat, destinado a mejorar la calidad asistencial del paciente diabético y a reducir las secuelas crónicas de su enfermedad, está en funcionamiento desde 1995 y ha permitido que todos los hospitales de la Comunidad Valenciana dispongan de una unidad de diabetes acreditada, con endocrinólogos y educadores en diabetes. Actualmente, gracias a este plan, la estructura asistencial para la población diabética está completada, con la puesta en marcha de 21 de unidades de diabetes, cuatro de ellas de referencia. Desde el año 2001, Sanitat ha acreditado unidades de diabetes en los hospitales de Xàtiva, Elda, Orihuela, Alzira, Vila-real y Requena, y se han creado 14 nuevas plazas de especialistas en endocrinología.



Una de las pacientes valencianas

responsable sanitario, el objetivo de la Conselleria de permitir una mayor calidad de vida al usuario se garantiza con la implantación de la bomba de infusión subcutánea continua de insulina.

Los planes que maneja la Conselleria pasan por que se implante una media de 60 bombas de insulina al año en los cinco centros hospitalarios de la Comunidad Valenciana autorizados. La bomba de insulina implantada tiene una semivida de 10 años y es reutilizable. El requisito que ha de reunir el enfermo es que sea diabético tipo 1. Puede tratarse de pacientes con mal control metabólico, que presenten cualquier circunstancia que aconseje la optimización metabólica, e incluso pacientes con riesgo de hipoglucemia grave. ☺